



Das neue Reha-Zentrum für junge Menschen in Bad Erlach/NÖ

Kokon für Kinder

Direkt gegenüber der Therme Linsberg im Süden Wiens wurde Mitte Oktober das neue Reha-Zentrum Kokon eröffnet. Die ersten Patienten im Alter zwischen null und achtzehn Jahren sind bereits da. Im Vollbetrieb ab 2020 soll es 114 Patienten und 104 Begleitpersonen einen angenehmen Platz zur Erholung bieten.

Geplant und entworfen haben es eigentlich die wirklichen Experten – nämlich die Kinder selbst. Sie wurden in der Planungsphase gefragt, was sie sich von einem „guten Platz“ zur Genesung von körperlichen und psychischen Erkrankungen wünschen. Und das Haus in Bad Erlach ist deren Wunschergebnis. Umgesetzt wurden die kindlichen Vorstellungen vom Architektenbüro Moser Architects, das in den Bereichen Health

TURNSAAL. In Bad Erlach bedeutet Reha nicht nur Ruhe, sondern auch einmal Abenteuer.



LICHT-DURCHFLUTET.
Das ganze Haus präsentiert sich hell und freundlich.



Care, Hotel- und Wohnbau zahlreiche Projekte bereits erfolgreich realisiert hat.

Der so entstandene „Kokon“ – der Name ist dabei Symbol – ist das nach dem Standort Rohrbach-Berg (OÖ) zweite eigenständige Kinder- und Jugend-Rehabilitationszentrum. „Kokon soll ein Ort sein, wo Familien wirklich aufgefangen werden“, bringt es Prim. Dr. Anna Maria Cavini, Medizinische Leiterin in Bad Erlach, auf den Punkt. Und Geschäftsführer Claus Brunner ergänzt bildhaft: „Wir schaffen einen Kokon, der Heilung möglich macht.“

ABENTEUERLICHE MÄRCHENWELT FÜR KRANKE KINDER

Auf 7.800 Quadratmeter Nutzfläche und rund 13.900 Quadratmeter Bruttogeschossfläche

findet sich eine wahre „Märchenwelt“ und somit alles, was ein – leider krankes – Kinderherz begehrt: ein großer Abenteuerspielplatz mit viel Holz im Freien, ein großes Hallenbad mit Alu-Therapiebecken, ein großer Turnsaal mit Toren und eigener Boulderwand, in jeder Station zahlreiche Gemeinschaftsräume und sogar ein kleines Kino.

Während ihres Therapieaufenthalts leben die Kinder und Jugendlichen gemeinsam mit einem Elternteil in über hundert Einbett- oder Doppelzimmern. In über dreißig Therapieräume „arbeiten“ Ärzte, Pfleger und Therapeuten mit den kleinen Patienten an deren Gesundheit. Die Behandlungsbereiche umfassen Orthopädie, Kinderchirurgie, Neurologie und Neurochirurgie, Kinder- und Jugendpsychiat-

rie, sowie Entwicklungs- und Sozialpädiatrie. Insgesamt sind 125 Mitarbeiter um das Wohl der jungen Gäste bemüht. Darunter auch vier Lehrer der ins Haus integrierten Heilstätten-schule. Hier wird für alle Kinder ein individuell angepasster Schulunterricht organisiert. Und die kurze Distanz zu Wiener Neustadt ermöglicht auch eine enge Zusammenarbeit mit dem dortigen Landeskrankenhaus.

KNAUF UND DIE 40 TROCKENBAUER

Der Startschuss zum Projekt fiel bereits Mitte 2018. In Spitzenzeiten waren bis zu 170 Handwerker gleichzeitig auf der Baustelle. „Zwischen Juli 2018 und Mai 2019 waren wir mit rund vierzig Trockenbauern vor Ort“, erinnert sich Norbert Budimir, Bauleiter bei der Trockenbaufirma Schreiner: „Insgesamt haben wir zigtausende Quadratmeter Knauf Platten verbaut. Von den 2.600 Quadratmeter Knauf Akustik Lochdecken in den Aufenthaltsbereichen über Aquapanel, die zementgebundene Platte im Schwimmbad bis hin zu beschichteten Platten in der Küche.“ Die Arbeiten seien planmäßig verlaufen, meint Projektsteuerin Sabine Rekar. „Das Haus wird 2020 im Vollbetrieb für junge Menschen zwischen 0 und 18 Jahren und deren Familien zur Verfügung stehen.“ Um Gesamtkosten in Höhe von 31 Millionen Euro wurde das Kokon von der REHA Bad Erlach GmbH, einer Unternehmenskooperation von Health Care Company, hospitals ProjektentwicklungsgmbH und pro mente – kijufa errichtet.

SCHWIMMBAD.

In diesem Bereich wurde die zementgebundene Platte Aquapanel verbaut.



BEDÜRFNISORIENTIERTE BEHANDLUNGSSTRATEGIEN

Hell, freundlich und lichtdurchflutet präsentieren sich nicht nur die Zimmer, sondern das ganze Haus strahlt Zuversicht aus. Mit Knauf wurden hier die optimalen Rahmenbedingungen in puncto Akustik und Wohlbefinden geschaffen. Und die medizinischen Mitarbeiter geben den Kindern und Jugendlichen seit 2019 die Unterstützung, sich altersgerecht, im eigenen Tempo und nach eigenem Befinden zu regenerieren. Gemeinsam werden an die Bedürfnisse jedes einzelnen Kindes angepasste Behandlungsstrategien entwickelt. In Bad Erlach bedeutet Reha nicht nur Ruhe, sondern auch einmal Abenteuer – was dank ballschusssicherer Decke im Turnsaal kein Problem sein dürfte. □

BAUSTELLEN-TAFEL

- **Projekt:** Kokon Rehab Bad Erlach, 2822 Bad Erlach
- **Bauherr:** REHA Bad Erlach GmbH Grabenstraße 23, 8010 Graz
- **Architekt:** MOSER ARCHITECTS Ziviltechniker GmbH, 1020 Wien, www.moserarchitects.at
- **Trockenbau:** Schreiner Trockenbau GmbH, 8055 Graz, www.schreiner-trockenbau.at
- **Knauf Fachberatung:** Josef Kleinhappl, Mobil: +43 664 544 60 23

Ohne Anspruch auf Vollständigkeit

Unser Beruf ist eine trockene Angelegenheit



Gipskartonständerwände, Gips -
Mineralfaser - Alu - Akustikdecken,
Rasterdecken, Dachgeschoßausbau,
Stuckarbeiten, Kälte-, Wärme-,
Schallisierungen, Innenausbau
0316 / 29 51 56-0
A-8055 Graz / Puntigam
Triesterstraße 414
E-Mail: office@schreiner-trockenbau.at

Da zählt nur Qualität und Preis